

主な記事

2・3面 都本部2022春闘討論集会/第3回都本部自治研連続学習会
自治労本部地方財政セミナー
コラム なぜ労働組合に組織内議員が必要なの?
自治労東京都本部SNS始めました!

4面 私の一冊(西東京市職員労働組合 執行委員長 町田 宏)
鬼木まことと共に歩む
(自治労東京都本部青年部 青年部長 高野 飛鳥)

自治労東京

千代田区飯田橋3丁目9番3号
SKプラザ4階
電話 03-3556-3755
自治労東京都本部発行
企画総務局
責任者 染 裕之
編集者 須崎 崇文
1部10円(但し組合員は組合費を含む)

スト批准投票82.16%で批准 要求実現を望む組合員の強い意志に基づき、組合員参加で闘う



▲都本部2022春闘討論集会で方針提起する松村副委員長

都本部2022春闘 闘争スケジュール

- 統一要求書単組到着 2月16日(水)
- 要求書提出ゾーン 2月17日(木)~2月25日(金)
- 回答指定日 3月4日(金)
- 交渉ゾーン 3月4日(金)~17日(木)
- 都本部統一行動日 3月18日(金)

都本部2022春闘 3月18日統一行動日 実態に見合う賃金改善・人員確保を求める

コロナ禍の中、2022春闘がスタートした。経団連と連合は、賃金引き上げの必要性について一致している。しかし、日本の賃金上昇の鈍さは先進国の中でも顕著だ。最近では、食品の価格上昇、ガソリン価格の高止まりなどが生活費を押し上げている。賃金が上がらないまま物価の上昇が続けば、家計の負担感が増し、消費は冷え込む。経済の活性化には、個人消費を伸ばすことが必要であり、賃上げが欠かせない。今年の春闘では、例年以上に賃金の引き上げが大きな焦点だ。

日本の平均賃金は、この一経済協力開発機構(OECD)の調査では、物価や為替レートを加味した2020年の平均賃金は1990

退職を迎えられる組合員なる伝染病を超えて、大きなお疲れ様でした。長中にもたらしめています。こ義という言葉や言葉を並べていま自治労組合員の声を国政に届きわたって公務・公共サービスに非常事態において、すが、金融所得課税の見直けるための重要な選挙となれば、私たちが高い緊張と不安状しは引込める、令和版所ります。「鬼木まこと」さ喜びや苦勞があったこと態に置かれ、新しい行動様得倍増論も引込めるなんの名前の浸透に向けて、だと思いま

退職を迎えられる組合員なる伝染病を超えて、大きなお疲れ様でした。長中にもたらしめています。こ義という言葉や言葉を並べていま自治労組合員の声を国政に届きわたって公務・公共サービスに非常事態において、すが、金融所得課税の見直けるための重要な選挙となれば、私たちが高い緊張と不安状しは引込める、令和版所ります。「鬼木まこと」さ喜びや苦勞があったこと態に置かれ、新しい行動様得倍増論も引込めるなんの名前の浸透に向けて、だと思いま

退職を迎えられる組合員なる伝染病を超えて、大きなお疲れ様でした。長中にもたらしめています。こ義という言葉や言葉を並べていま自治労組合員の声を国政に届きわたって公務・公共サービスに非常事態において、すが、金融所得課税の見直けるための重要な選挙となれば、私たちが高い緊張と不安状しは引込める、令和版所ります。「鬼木まこと」さ喜びや苦勞があったこと態に置かれ、新しい行動様得倍増論も引込めるなんの名前の浸透に向けて、だと思いま

退職される皆さんへ 感謝の贈る言葉



自治労東京都本部
中央執行委員長
染 裕之

持をお願いいたします。最後になり

退職を迎えられる組合員なる伝染病を超えて、大きなお疲れ様でした。長中にもたらしめています。こ義という言葉や言葉を並べていま自治労組合員の声を国政に届きわたって公務・公共サービスに非常事態において、すが、金融所得課税の見直けるための重要な選挙となれば、私たちが高い緊張と不安状しは引込める、令和版所ります。「鬼木まこと」さ喜びや苦勞があったこと態に置かれ、新しい行動様得倍増論も引込めるなんの名前の浸透に向けて、だと思いま

退職を迎えられる組合員なる伝染病を超えて、大きなお疲れ様でした。長中にもたらしめています。こ義という言葉や言葉を並べていま自治労組合員の声を国政に届きわたって公務・公共サービスに非常事態において、すが、金融所得課税の見直けるための重要な選挙となれば、私たちが高い緊張と不安状しは引込める、令和版所ります。「鬼木まこと」さ喜びや苦勞があったこと態に置かれ、新しい行動様得倍増論も引込めるなんの名前の浸透に向けて、だと思いま

退職を迎えられる組合員なる伝染病を超えて、大きなお疲れ様でした。長中にもたらしめています。こ義という言葉や言葉を並べていま自治労組合員の声を国政に届きわたって公務・公共サービスに非常事態において、すが、金融所得課税の見直けるための重要な選挙となれば、私たちが高い緊張と不安状しは引込める、令和版所ります。「鬼木まこと」さ喜びや苦勞があったこと態に置かれ、新しい行動様得倍増論も引込めるなんの名前の浸透に向けて、だと思いま

年比、4%しか伸びておらず、日本は35カ国中22位に低迷している。

要因の一つに、生産性向上に見合った適正な成果配分が行われてこなかったことが挙げられる。労働者への適正な分配、「人への投資」を積極的に行うことが、経済の好循環につながり、経済の自律的な回復にむけた力になる。

一方で、企業が先行きの不透明さなどから社内に蓄えた「内部留保」は9年連続で過去最高を記録し、2020年度は約484兆円に上った。こうした企業は内部留保を人件費に振り分けることは可能なはずだ。

まずは、コロナで傷んだ雇用と賃金の回復が必要であり、すべての労働者の賃金を「働きの価値に見合った水準」に引き上げる必要がある。

都本部2022春闘方針では、春闘を賃金確定闘争までの1年間の闘争のスタートと位置づけ、賃金・労働条件全般を要求し、自治

労働別統一闘争に結集することで、都本部全体における交渉の到達点の底上げをめざすとした。

統一闘争に取り組み意義と目的は、統一行動日にむけ全単組が指標の獲得をめざし一斉に取り組みすることで、全体の底上げをはかることだ。とくに、統一行動日前に都本部および都内単組間で交渉状況を共有することにより、当局による引き下げ圧力や賃金・労働条件の低位標準化を跳ね返すことこそが、統一闘争に結集する意義である。こうしたことから都本部は「闘争情報」を発行し、単組の交渉状況・到達状況等、都本部と単組間で情報共有をはかる。

1月31日(月)~2月10日(木)を投票期間としたストライキ批准投票の取り組みでは、投票率86.96%(昨年88.59%)、賛成率94.48%(昨年94.27%)、批准率82.16%(昨年83.51%)で批准した。8割を超える批准により、要求実現

2022年度新規採用職員組合加入にむけた取り組み

都本部は新規採用職員の組合加入にむけ、今年度も「2022年度新規採用職員組合加入対策会議」を開催し、単組と事例共有しながら取り組みを進めている。

昨年12月6日に開催した第1回会議では、都本部から新規採用職員組合加入推進の取り組み提起を行い、参加者からは単組が抱えている課題と対策や、取り組み事例の紹介等、多くの意見が出された。

これを受け「新規採用者の具体的な仲間づくり」をテーマとした第2回会議を2月10日に開催予定だったが、関東地方に大雪警報が発令された影響を受け、28日に延期開催することとなった。

近年は、コロナの影響もあって取り組みが停滞していることもあり、新規採用者の加入率は60%台まで落ち込んでいる。新規採用者

の組合加入は、組織強化の最大の肝であることから、都本部では、2022年度は4月以降にも継続した組織拡大の取り組みとして「第3回会議」を設定し、実施する。年度内に組合加入に至らなかった新規採用者をはじめ、職場内の未加入者を組織化することで、労働組合としての基本的機能を発揮し、持続可能な労働運動・組合活動を構築していく。

を望む組合員の強い意志に基づき、1年の賃金・労働条件闘争をスタートする。各単組においては、2月17日(木)~2月25日(金)の要求書提出ゾーンにおいて、都本部で作成した統一要求書提出し「要求交渉」のサイクルのもと、組合員参加による取り組みを進めている。

3月18日(金)の統一行動日において、「29分時間内食い込み集会」を配置し、回答指定日の3月4日(金)以降、精力的な交渉を進め、賃上げや人員確保を始めとした組合員の切実な思いをしっかりと当局に受け止めさせ、要求の実現にむけて前進を図る。

みんなチェック! 最低賃金。

東京都 最低賃金

令和3年 10月1日(土) [時間別]

1,041円

28円UP

東奔西走

都本部からほど近い神楽坂に週3日、夜にだけ開くパン屋さんがあるのをご存知ですか?▼ピクイシュー日本が運営する、書店の軒先を借りた「夜のパン屋さん」は、パン屋さんで売れ残ってしまった商品を営業終了後に引き取って販売し、フードロスを削減して雇用をつくるという取り組みである。参加店は、パン好き垂涎の名店ぞろいで、どこのお店のパンがあるかはその日のお楽しみとのこと▼プロジェクトの代表で、料理研究家の枝元なほみさんは「コロナ禍で仕事を失ってしまった人がいる一方で、毎日売れ残ってしまうパンがある。両者を結び付けて、現状をポトムから変えていこうという取り組みである。こうした活動をきっかけに、フードロスをなくそう、という選択をする人が増えてくれたら」と語る▼まずは散歩のついでに「夜のパン屋さん」に足を運んでみてはいかがでしょうか。軒先で小さくともる明かりに似た、優しいつながりの場をきくと感じることができるはずである。(古林)



シネマジャーナル
編集者
穂曇 萌

『ムクウエゲ「女性にとって世界最悪の場所」で闘う医師』

監督・立山 芽子

私たちが生きる世界で起きていること。

決して他人事と思わないでください

アフリカ、コンゴ民主共和国・東部アフリカ。ここにデニ・ムクウエゲ医師が設立したパンジ病院がある。この地は「女性にとって世界最悪の場所」と呼ばれ、20年以上の間、40万人以上の女性たちがレイプ被害を受け続けている。その女性

「その根源を断ち切らない限り、コンゴの女性たちに平和は訪れない」と、この地で起きていることを世界に訴え始めた。そして、その活動に対して、2018年ノーベル平和賞が授与された。しかし、その行動により、自身の命が狙われることにもなった。ムクウエ

域にはレアメタル、錫など豊かな鉱物資源が埋まっていますが、武装勢力はその利権を得るため組織的に性暴力という武器を使い、住民を恐怖で支配している。

ある時ムクウエゲ医師は「その根源を断ち切らない限り、コンゴの女性たちに平和は訪れない」と、この地で起きていることを世界に訴え始めた。そして、その活動に対して、2018年ノーベル平和賞が授与された。しかし、その行動により、自身の命が狙われることにもなった。ムクウエ



3月4日(金)より、新宿シネマカリテ(電話03-3352-5645) ヒューマンラストシネ渋谷(電話03-5468-5551) アップリンク吉祥寺(電話0422-66-5042) 他に公開



『井口の法則』

著者：井口 資仁(MCプレス)

西東京市職員労働組合 執行委員長

町田 宏

著者の井口資仁選手(元メジャーリーガー・現千葉ロッテマリーンズ監督)は野球の興味のある方は誰もが知っているレジェンド。我が西東京市の名誉市民第1号のその人である。

地域で少年野球の指導に携わる私は地元出身の野球選手の理論を学びたいと思

本書を購入し、読み進めて井口選手のレジェンドたる所以に納得させられた。一般的には打撃ポイントが速い球に差し込まれないように前で捉えるのが良く、打球も遠くに飛ぶと言う定石がある。井口選手はその定石と真反対の練習をした。それはボールを長く

く見てよりキャッチャーに近いポイントで捉えれば、ヒットを確率よく打てるという理屈だ。そして2割6分代の彼の打率を3割にするために考え抜いた末にたどり着いた結果だった。そのように、「井口の法則」の中には、目的(打率3割を越える)のために様々な工夫の先に信念を持ち、常識や周囲の意見に惑わされず努力を続ける強い意志が書かれていた。

野球教本である本書は打撃の他、守備、走塁、物事の考え方、メンタルのコン



●出身地：東京都
●組合歴：1991年4月 旧保谷市入庁・市職労加入
2014年10月 執行委員長
2018年10月 副執行委員長
2021年10月 執行委員長
●モットー：継続は力なり

この理念を頭に描きながら日々活動していこうと思う。

鬼木まことさんと共に歩む

自治労東京都本部青年部 青年部長 高野 飛鳥



高野 飛鳥
●東京清掃労組青年部長。2021年より自治労東京都本部青年部長に就任。

断に繋がっています。職場や単組を超えた仲間と議論をする「賃金が低い」「休みが取れない」などの不満が出されます。しかし、この明らかな問題や課題に対し、改善に向けた取り組みにつなげようとは思わないのです。それは「問題」を「問題」として捉えられず、個人の不満として浮いてしまい、解決の糸口を見いだせないまま「周りもガマンしているのだから、わがままを言うな」という同調圧力によって悩みや不満はもみ消され、声を上げるのは悪として認識させられるからです。

こうした流れに対抗するため、労働組合の組織力を高めることが必須であるにも関わらず、各単組において組織率の低下が叫ばれています。新規加入が前進しない背景には既存の組合役員によるオルグ力の向上も重要ですが、職場に入る若者自身が労働組合を欲していない現状があると思えます。それは単に「どいせ入っても何もよくなりません。

いし、組合費がもったいない」と、労働組合に期待がもてないのと同時に、努力して得られるものがないからだと思います。このような「アキラメ」の感情は、今の政治に対する気持ちにも漂っています。若者の投票率は常に下位をキープし、投票に行かない人のほとんどが「選挙に行っても変わらない」と言います。この間、私たちは組織内候補である「鬼木まこと」さんを国政の場へと送り出す決意を固めてきました。ここで「鬼木まこと」さんを送り出すだけではなく、その後の運動を経て仲間たちと明るい未来を描けるような社会に変えていく取り組みをも進めていくことが必要です。そのためにも都本部青年部は、日常的な学習と交流を通じて組織の強化を図るとともに、鬼木さんに国政をあるべき姿へと変えてもらうため、政治闘争をはじめとするあらゆる闘争に全力で取り組んでいきます。

いま、私たちが暮らすこの社会において、心から『生きやすい』『働きやすい』と言える状況ではなく、なってきたりするのはないでしょうか。社会が作り出す『自己責任論』が強まり、見せたことで職場内でも助け合いの精神が弱まり、仕事のできない者は排除されるなど、働く仲間同士の分

明るい未来を描ける社会に変えていく取り組みをともに

各種 SNS の「友だち」「フォロワー」になってください!

LINE QR CODE

Twitter QR CODE

Facebook QR CODE

立憲民主党参議院比例第15総支部長

鬼木まこと とともに 自治労の政策要求を実現しよう!

onikimakoto.com

自治労は、第26回参議院選挙の全国比例区に「鬼木まこと」さんの擁立を決定しました。

鬼木まこと プロフィール
1963年福岡県筑紫野市生まれ。1982年福岡県庁入職。2014年から自治労中央執行委員。